

El cacao abandonado a su propia suerte

CORREO DEL



ATLANTICO

SEMANARIO

Organo de divulgación de la Provincia de LIMÓN
Al servicio del pueblo
DIRECTOR:
HUGO ARAYA
AÑO I - Nº 40

Con el presente artículo, el conocido ingeniero agrónomo Jorge Alvarado Arroyo, y magnífico colaborador de "EL CORREO DEL ATLANTICO" con ciuye su valioso trabajo, abor dando diversas facetas en el cada día complejo negocio del cacao. El compañero Alvarado es posiblemente uno de los agrónomos que más domina la materia, ya que, su probada capacidad así lo ha manifestado, y la tesis de incorporación, la realizó en ésta. El primer artículo publicado la semana pasada no apareció su rúbrica. Ahora queremos corregir ese error fuera de nuestra voluntad.

Agradecemos al compañero Alvarado su magnífica colaboración, que en el mundo de los cacaoeros y actividades aexas de Limón, con tan buen suceso, ha sido recibida.

EL DIRECTOR
ARTICULO II

Por JORGE ALVARADO A.

Estamos abordando el interesante asunto de la caótica situación económica de los cacaoeros no sólo de Costa Rica, sino la de todos los productores de América es un problema de nuestro Continente y no sólo del cacao sino, que de todos los productos agrícolas nuestros porque África se nos viene encima con toda su pujanza, su potencialidad; sus condiciones óptimas para toda clase de agricultura y sobre todo la mano de obra tan barata, sus bajos precios de costos en general, además del cambio total en toda su estructura política, social y económica y ante esta perspectiva sólo nos queda hacer o crear un sólo frente de batalla. Todos los países productores debemos unírnos, integrarnos en una sola organización y promover dentro de un sólo plan coordinado una lucha para mejorar las condiciones económicas, de mercado y consumo del cacao. Quedamos hemos tenido relación con el cacao sabemos de las innumerables plagas y enfermedades que azotan al cacao, lo que cuesta luchar contra esas plagas, etc. y como remate desastroso, el bajo precio que se obtiene por el producto. Se ha especulado mucho sobre que las casas exportadoras hacen su agosto y no pagan lo justo. No estamos de acuerdo con ello. Los precios injustos, los precios bajos nos los fijan en el Mercado Extranjero, allá es donde está el mal, por eso nuestro criterio que medidas de carácter regional, local, a nada efectivo nos conduciría, una

Junta Liquidadora de Precios en Costa Rica Colombia o Brasil, etc. no sería sino crear un nuevo género de burocracia, que a la postre pagarían los mismos productores. Lo que juzgamos conveniente es que se unan Costa Rica, Colombia, Brasil y todos los países productores para crear por ejemplo, en el Banco Mundial, o en el de Fomento Interamericano o cualquier otra Institución Bancaria de carácter interamericano, un Departamento o Sección para créditos a los productores, que les permitan su financiación y les pusiera en capacidad a cada país de poder congelar sus producciones hasta tanto las fluctuaciones del Mercado se estabilizaran. Naturalmente que estamos apenas si bosquejando algunos lineamientos de una modesta colaboración que nos proponemos hacia las Cámaras de Agricultores, de Cacaoeros y Cooperativa de Cacaoeros de Limón, para ya en frentarnos decididamente a este asunto de tanto interés para los agricultores de Limón.

A estas alturas ya estamos de acuerdo en que las perspectivas de mejoramiento en el campo de la economía para estos países en desarrollo, son prometedoras. Nueva gestión administrativa en el Gobierno de Estados Unidos y orientación definida de éste para una más ajustada racional y estimulante política de mejores precios para los productos de la agricultura de nuestros países. En el Acta de Bogotá en su artículo 4º ratifica esta perspectiva, cuando se refiere a la importancia de los precios justos para los productos bases de nuestro desarrollo. Estamos de acuerdo sobre si además de lo que nos cuesta producir los precios que nos pagan por esos productos están por debajo del nivel de costo por unidad, nuestro desarrollo y prosperidad no serían nunca y por el contrario estamos amenazados de ruina. Naturalmente, que en la obtención de esos objetivos, se necesita una abierta colaboración de nuestros países, creando los medios y climas de las más absolutas seguridades democráticas, medios físicos, sociales, etc. que garanticen una producción abundante y de fácil accesibilidad a los mercados del extranjero. Hay tal variedad y complejidad en la elaboración de los futuros planes para las más óptimas relaciones entre nuestros países productores y el mercado extranjero que en esa ardua labor tienen campo los profesionales de los ramos de la economía, política, sociología, etc. y que no es posible abarcar en estos comentarios no sólo por la inca-

pacidad nuestra, sino por razón de tiempo. Pero, dentro del marco general o panorama que abarca el intrincado problema del cacao, se nos viene con alguna objetividad, un aspecto que ya ha sido tratado o tocado en cuenta por los que producen cacao. Y es esta pregunta... ¿Cómo andamos de consumo mundial? o lo que es lo mismo para qué lo producimos? Es una acre verdad... mientras por un lado África sólo produce lo que el mercado de-

manda, el consumo se aminora y no por que el cacao haya desmejorado en sus óptimas condiciones alimenticias, sino por la falta de una más profícua propaganda. Hay que estimular al consumidor, hay que hacer una mayor y más efectiva propaganda para que haya un mayor consumo, porque en último término el mercado refleja el consumo del producto, en eso debemos insistir con campaña inmediata y decisiva.

Muchos niños en tandas de noche

Conocido un oficio firmado por numerosos padres de familia responsables que ante otros, no tan responsables de la crianza de sus chicos, permiten la ida a primera tanda a los teatros de Limón. Aquí hay una confusión, que nos apresuramos a aclarar: de que, se cree que las películas que no son prohibidas para menores de edad, permitiendo que éstos pueden entrar a las funciones nocturnas. El reglamento al respecto es

contundente: a ninguna tanda después de las seis de la tarde, ningún menor de edad puede permanecer en sala de espectáculos públicos. El escrito al que hacemos referencia y que está siendo firmado por muchas personas, va con el objeto de que el Ministerio de Gobernación se interese en solucionar este problema social, ya que parece que en Limón los funcionarios públicos no tienen ese interés.

Se persigue a Inspector de Higiene

Interesantísima noticia: un inspector de higiene reportó algunas deficiencias sanitarias en las casas del INUV al norte de nuestra ciudad. El INUV, se informó, considera que el inspector en referencia, es-

tá persiguiendo a la institución. El caso, promete ser más que interesante porque se dice inclusive, que va a ser llevado a la Municipalidad de Limón.

Viene el Padre Madina con 50 niños a pasar vacaciones a Limón

Se anuncia para estos días el arribó de 50 niños, que trae el Padre Madina. La Junta de Educación le está dando mucho apoyo, y cedió la escuela de varones Tomás Guardia, don-

de dormirán y ahí se les servirá comidas, que el pueblo de Limón a través de un Comité que se organizó, va a encargarse de ella.

LAS CALLES DE CARIARI INTERESA QUE SEAN COMODAS Y SEGURAS

Tal la inquietud de la corporación municipal de Limón, que en su última sesión abordó. Se informó en esa, de que las que existen, no están en buenas condiciones, especialmente las que conducen al cole-

gio, pues tiene una inclinación realmente peligrosa. Se comisionó al señor presidente Tasis, para que en su visita al INUV, gestione el acontecimiento.

Enero: mes sangriento

Es la observación interesante que se destaca, debido a la gran cantidad de personas, bañadas; macheteadas; en fin, heridas por armas blancas; etc. que en esta primera semana hicieron su ingreso al Tony Falcón.

Que quiten el estadio de beisbol

Este se encuentra en tales condiciones, que da pena y congoja. Varios deportistas conscientes, van a dirigirse a la corporación municipal, para que continúe ésta, las gestiones, de la venta de esa valiosa manzana y se construya otro en las afueras de Limón, con mejores condiciones.

OBRAS PUBLICAS

Inició trabajos el lunes 9 de los corrientes. En Limón hay diversos trabajos entre ellos, (que están a cargo de Obras Públicas) la calle Luis Paulino Valle, que va a ser acondicionada completamente.

¿QUE PASA CON LOS HABITANTES DEL NORTE DEL COLEGIO?

Se había comprometido el Municipio, en el asunto de las tierras de Alicia de Valverde, al norte del colegio de Limón, ocupadas por dichos limonenses. El caso tiene mucho tiempo de haberse producido sin que hasta el momento se haya

solucionado; por esa razón gran cantidad de vecinos ocupó las barras de la sesión municipal del viernes 6 de los corrientes, para ver, cómo anda el asunto. Al final de la sesión dijeron, que las explicaciones no se les dieron a los ocupantes.

Mejor selección de Agentes de Policía le piden al señor Gobernador Viquez

En los últimos días se han publicado en los radioperiódicos Casino, diversos casos, promovidos por varios agentes de policía de la Provincia Atlántica; generalmente, aplicaciones arbitrarias con perjuicio de

personas trabajadoras y honradas. Sabemos que al señor Gobernador, don Hernán Viquez se le pedirá que escoja en el futuro, a las personas que fungirán como autoridades.

Inauguración en cadena en obras

Muchas obras en todo Limón (en sus cuatro puntos cardinales) gestionadas y realizadas, por don Hernán Viquez, nues-

tro gobernador, van a hacer inauguradas en cadena. Se espera que se realice esto a principios de febrero.

EDITORIAL

EL TURISMO Y EL MUNICIPIO...

Hemos citado en varias ocasiones en estos comentarios la necesidad de organizar mejor las actividades turísticas de nuestra Provincia; las que se desarrollan desincronizadamente, con lamentables consecuencias para la misma; hecho lógico si tomamos en cuenta, de que esa fuente natural, con inteligente organización mejores dividendos podría dejarle a la comunidad limonense.

A través de estos órganos se le han señalado a nuestro gobierno local, la Municipalidad, una serie de sugerencias, algunas muy acertadas, para que ésta con su poder, realizara los planes propuestos, en su mayoría sin requerir esfuerzos económicos y sólo, que el buen espíritu de realizarlos. Uno de ellos, reorganizar lo que fue el Comité Pro-Turismo; y una pequeña pero posible actividad, como por ejemplo: programar una temporada, con buena cantidad de publicidad, anunciando que la empresa ferrocarrilera, la de aviación, hoteles y taxis, rebajarían a su alcance, los precios por esa temporada.

Como las sugerencias citadas, y en su mayoría otras más, se han quedado estrechadas con la muralla del silencio municipal nos parece sencillamente, de que esta entidad realmente no desea encauzar dicha fuente de trabajo y dinero. Última gran de, porque es Limón en definitiva, el que pierde.

Se habla de inversiones extranjeras en nuestro puerto. Una de ellas, en Porté, ya en sus planes iniciales. Alienta el panorama de indiferencia del municipio por fomentar la visita de los turistas a Limón. Ojalá, sin embargo, que quienes nos leen en esta ciudad, y tienen a su cargo diversas actividades comerciales, que se relacionan directamente al visitante, le sepan proporcionar comodidad, servicio y calidad. Y esto en recompensa, al olímpico silencio de nuestros señores regidores municipales.

Cuando los gobiernos por mopia de diversas clases, no desean escuchar consejos bien intencionados, le toca al pueblo, entonces, realizar el esfuerzo.

deportes

Por LUIS CARTIN P.

Selección de Fútbol sale mañana para Guatemala



Definitivamente la selección nacional de fútbol parte mañana hacia la capital guatemalteca, con dos días de anticipación a su trascendental partido frente a la selección hondureña.

Para su vuelo ocupará los servicios de la magnífica compañía Guest, saliendo del Aeropuerto Internacional de El Coco a las 2.40 de la tarde.

Pero su regreso señalado para el domingo lo hará por la vía de Taca, facilitando el que todos los jugadores puedan trabajar el lunes con toda regularidad.

IVajarán los 16 jugadores y los 4 elementos del cuerpo técnico, así como los dos de-

legados federativos Señores Ricardo Monge y Guillermo Castro.

Se nos aseguró ayer que se han presentado dificultades para el permiso del arquero Felipe Induni, pues como acaba de disfrutar de 3 meses de gira con el Alajuelense, la Contraloría en donde trabaja se lo niega.

Se espera arreglar el asunto en el curso del día de hoy, pues de lo contrario tendrá que salir con la excursión del sábado a las nueve de la mañana.

El director técnico desea efectuar un ligero entrenamiento el viernes por la mañana en la propia cancha del Estadio Mateo Flores y de-

jar ya el equipo en descanso total hasta que llegue el esperado encuentro señalado para las tres de la tarde del sábado.

Minutos antes de abordar mañana el avión de Guest se procederá a la tradicional ceremonia de juramentación por parte del Presidente de la Federación Nacional de Fútbol, Lic. Virgilio Calvo S. así como la entrega del pabellón nacional que estará a cargo del Director General de Deportes Señor Escarré.

Todo está preparado para la partida del once nacional para mañana.

Su alojamiento está reservado en el lujoso Hotel Plaza.

Homenaje al Prof Hugo Tassara



En un hermoso gesto la Asociación Nacional de Entrenadores le rendirá un cordial homenaje de simpatía al técnico chileno Hugo Tassara.

Como la afición está enterada el ex-entrenador de la Liga Deportiva Alajuelense regresa a su país el próximo domingo una vez concluida su labor de dos años realizada con mucho éxito.

Será despedido con una cena de honor que se servirá mañana a las ocho de la noche en el comocid/ Restaurante Chikon, en esta capital a la que asistirán todos los afiliados a esa asociación.

Han sido invitados varios periodistas y locutores deportivos, así como altos dirigentes del fútbol nacional.

Por lo justo nos sumamos desde hoy al homenaje al Profesor Hugo Tassara.

Saningo Soto, goleador del Campeonato profesional de fútbol en El Salvador

La prensa salvadoreña está destacando elogiosamente la actuación del comocid delantero costarricense José Luis Soto (Saningo) en las filas del equipo FAS de Santa Ana.

Marcha a la cabeza de los goleadores del campeonato profesional con diez anotaciones, muchas de ellas realmente "espectaculares" de acuerdo con la calificación de los colegas de aquel hermano país.

Le sigue muy de cerca con nueve goles el vigoroso rematador Carota Barraza, que juega para el once campeón Aguila de San Miguel.

La popularidad de Saningo Soto el enorme en todas partes donde llega y ha recibido gran número de homenajes, premios y simpatías.



Gran cantidad de aficionados irán a ver partido Honduras-Costa Rica

La afluencia de aficionados a las oficinas de las agencias de viajes Costa Rica Express y Panamericana de Viajes, pidiendo reservaciones para el vuelo del próximo sábado a Guatemala ha sido enorme.

Esto demuestra el gran entusiasmo que ha despertado el gran clásico centroamericano.

En un poderoso avión de LACSA saldrá ese grupo de fanáticos el propio día del encuentro a las nueve de la mañana llegando a la capital chapina tres horas antes

de sonar el pito del árbitro.

Facilitando el rápido ingreso de todos ellos sin sufrir atrasos en sus trabajos particulares, el avión de LACSA volverá el domingo a las cuatro de la tarde.

Se está cobrando una módica suma de C 325 por dichos valiosos servicios.

Se ruega a los interesados que todavía no se han presentado a ultimar detalles, hacerlo a la mayor brevedad pues faltará tiempo para la documentación de los pasajeros.

EL DEPORTE EN LA PAMPA GUANACASTECA.

Con gran entusiasmo se inicia campeonato nicoyano de fútbol

La extraordinaria cantidad de 586 jugadores desfilaron el domingo 8 de enero por las principales calles nicoyanas.— Integran 23 equipos representativos de los distritos del Cantón, llegando de muy apartados lugares tan sólo para recibir el juramento y participar en los actos iniciales del certamen.— Impresionante fue el desfile que cubrió un trecho de cuatro cuadras antes de llegar al campo de juego

dad de brindar una demostración ante la numerosa concurrencia que llenó los vestados del campo de juego. Los campeones enfrentaron al entusiasmo conjunto de La Mansión, a quienes batieron fácilmente por la cuenta de 7 x 0 demostración absoluta del poderío del elenco que consiguió el título recientemente. En los dos juegos se vio pujanza y al final, el marcador pareció no importar, ya que la cordialidad deportiva la demostraron unos y otros, cuando se dieron abrazos en señal de lo que en realidad debe ser el deporte jugado entre nobles deportistas.

AGRADECIMIENTOS

Los que recibimos el honor de ser invitados como representantes del Círculo de Periodistas y Locutores Deportivos, Luis Angel Sánchez de Radio Excelsior y quien esto escribe Sánchez Torres, aprovechamos la oportunidad para enviar nuestro agradecimiento a los señores del Comité de Deportes y Federación de Fútbol, entidades en donde en verdad hay excelentes deportistas, que demostrando mucha inclinación por las actividades deportivas, se esmeraron por brindarnos una atención, muy característica en la legendaria ciudad de Nicoya.

Esperamos que el Torneo sea un completo éxito, pues no otra cosa merecen quienes aportando tanto entusiasmo, han logrado lo que muy pocos creían. Reunir 23 conjuntos para competir en un solo torneo. Para todos, jugadores y organizadores, las más sinceras felicitaciones.

SANTOR

por encantadoras señoritas como madrinas y novias, se dirigieron con mucho entusiasmo hasta el campo de deportes animados por las alegres notas de la filarmónica local. En realidad para este servidor fue un momento impresionante, pues nunca antes había visto tanto elemento debidamente uniformado. Algunos nos dijeron que tenían deseos de por lo menos participar en el desfile y habían salido en horas de la madrugada de sus lugares cubriendo un trecho de 8 horas a caballo. Eso es verdadero entusiasmo deportivo, deporte de aficionados.

DOS PARTIDOS AMISTOSOS PARA LA INAUGURACION

A las 12 del día enfrentaron los equipos representativos de "Poza de Agua" y "Colonia Carmona" en un evento de exhibición, ya que el comité dispuso iniciar el certamen hasta el día 15 de Enero.

El juego fue disputado con acciones parecidas, llegando a igualar el marcador a dos goles por bando. Partido que evidenció entusiasmo de sus participantes y fiel demostración del ardoroso que será la pelea del título balompédico del cantón Nicoyano.

En el partido de fondo, la selección de Nicoya, campeona de la provincia, recibió la oportuni-

Angel Sánchez Torres SANTOR

MISA DE CAMPANA EN HOMENAJE POTUMO AL RECORDADO CORONEL ALFONSO MONGE

En el Aeropuerto de Nicoya, los deportistas de los 23 equipos, inclusive el gallardo conjunto campeón de la Provincia la Selección local, se reunieron para celebrar una misa de campaña en homenaje al glorioso coronel Alfonso Monge R., caído recientemente en defensa de la Patria.

LLEGA EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Especialmente fue invitado el Lic. don Mario Echandi J., primer mandatario de la República para el acto religioso, asimismo, para que presenciara los inicios de la gran justa balompédica. A las 10:15 hizo su arribo el señor Presidente, acompañado de una lujosa comitiva. En la pista de aterrizaje, además de los deportistas, no menos de mil aficionados estaban presentes, sumándose al recibimiento y al homenaje póstumo al gran entrenador caído.

SE INICIA EL DESFILE

Celebrada la misa, se organizó el imponente desfile de los atletas, quienes, acompañados

Amanecer Campesino

amenidades musicales... antes de salir el sol.

Música y alegría desde SU Atenea, muy temprano de la madrugada.

Atenea
975 LA EMISORA DEL PUEBLO

Amanecer Campesino